
 

 

 

 

平成３０年８月定例会 

宇土市教育委員会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇土市教育委員会 
 

 

 

 

 

 



１．日  時  平成３０年８月１０日（金） 午前１０時００分 開議 

 

２．場  所  宇土市教育委員会２階会議室 

 

３．出席委員  太田 耕幸教育長 伊豫富久教育長代理 岩村俊明委員    

園田寛子委員  近藤修委員 

 

４．欠席委員  なし 

 

５．職務のために出席した者 

        教育部長 山本 保廣 学校教育課長 渡辺 勇一    

学校教育課課長補佐 岩﨑 広美 生涯活動推進課長 湯野 淳也 

文化課長 野田 恵美 給食センター所長 村上 伸 

図書館長 舟田 武弘 中央公民館長 久多見さとみ 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議事日程 

  １ 会議録署名委員の指名 

   ２ 会期の決定 

   ３ 議案第６２号 平成３１年度使用宇土市立中学校教科用図書の採択について 

   ４ 議案第６３号 平成３０年度宇土市一般会計補正予算について  

５ 議案第６４号 専決処分の報告及び承認を求めることについて  

          宇土市教育支援委員会就学答申について 

    

   報告事項 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１ 

太田教育長      平成３０年８月教育委員会定例会会議を開会いたします。 

      本日は，教育長及び４人の委員全員が出席でありますので，この

会議は成立いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      本日の会議録署名委員の指名をいたします。 

会議録署名委員に岩村委員・伊豫委員を指名いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

 日程第２ 

太田教育長      本日の８月教育委員会定例会の会期を１日とします。 

御異議ございませんか。 

           （「異議なし」と呼ぶ者あり） 



太田教育長      異議ないものと認めます。 

本日は，追加議案を含め３件となっております。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

           日程第３ 

太田教育長      それでは議案第６２号を議題といたします。本案について，学校

教育課長から説明願います。 

学校教育課長      （提案理由説明） 

太田教育長      来年度から使用する中学校の道徳の教科書また来年度使用する小

学校の教科書について後で説明する。 

道徳の教科書について教科用図書選定委員会が開かれ，その下に

教科書研究委員会がある。研究員の先生方は非公開であるが教科

用図書選定委員の先生方は公開されている。教科書採択協議会か

ら教科用図書選定委員会の方に教科書採択についての諮問を行っ

た。答申をいただいた教科書が「日本文教出版㈱」の道徳の教科

書であった。それが第一の推薦で第２の推薦が「東京書籍」であ

った。教科書採択協議会の中では選定委員会から第一の推薦であ

る「日本文教出版㈱」の道徳の教科書を採択する，という決定が

なされた。経緯については，答申の中では，三つの観点から選定

したということだった。一つ目は「考え議論する道徳」二つ目は

「いじめへの対応」三つ目は「評価について」である。今回教科

書について検定合格しているのは８社あり，８社についてその３

点を重点的に見たとのことであった。教科書研究委員会での話で

は，「日本文教出版㈱」は「考え議論する道徳」では別冊のノー

トがある。全部の教材の結びに「考えてみよう，自分にプラスワ

ン」という項目が設けてあり，考え・議論し狙いにせまるという

問いがある。「いじめへの対応」では教材とコラムをユニットに

して年間何回か学ぶことができる。全学年いじめと向き合うとい

う内容もあった。「評価について」は毎時間学習のふりかえりと

して，自己評価を行う。以上三点から選定したとのことであった。 

どの教科書の会社も三点についてそれぞれの特徴が掲載されてい

たが，研究員から小学校の道徳の教科書が「日本文教出版㈱」で

その関係もあるが，１番の推薦であるということであった。 

教科書の採択は８月いっぱいで行わなければならないということ 

である。今日の教育委員会で同意が得られれば，採択協議会へ報

告し，同意が得られなければ，再度採択協議会を開き，教科書を

選ばなければならない。それも８月中である。 

（質疑） 

岩村委員       教科書展示会に２回行った。８社あるので，時間をかけて見てい



くが，どこかに絞っていかないと見ることはできない。 

           「考え議論する道徳」になっているか？「いじめ問題の対応」が

どうなっているか？道徳が教科になったのは，いじめ問題が発生

し，対応することを全児童生徒に指導していくということからだ

った。いじめ問題の観点から教科書を見ていくと，日文が３回ほ

ど掲載していた。他の会社は１回程度だった。評価の道徳のノー

トもよく考えられていた。評価の記録も残るため，日文は良いと

思った。 

太田教育長      選定委員会は，教育委員が入るようになっている。小学校の時も

あったが，今回も岩村委員に出席してもらった。 

           また，小学校の教科書の採択周期が３年とあり，平成２６年度に

採択されている。今年度は採択の年であるが，新しい教科書がで

きていない。そのため，今年度は特例として，来年度までは同じ

教科書を使用し，来年度新しい教科書ができた場合は来年度採択

を行う，ということでよいか？宇城の採択協議会ではその方向で

各々の教育委員会で同意を取るようにとのことであった。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      それでは次に議案第６３号を議題といたします。本案について，

各課長から順次説明願います。 

 

           学校教育課長 生涯活動推進課長 文化課長 中央公民館長 

            （提案理由説明） 

（質疑） 

園田委員       幼稚園のエアコンのリースは９月からとあるが，８月２９日から 

           ではないか？ 

学校教育課長     幼稚園は９月から始まる。だが，設置はお盆明けからする予定で

ある。 

園田委員       網田小の石積はどこか？ 

学校教育課長     校舎の下側の道路である。 

園田委員       このような予算までの経緯は，利用者の希望によりと記入してあ

るが，どのようにして予算化されるのか？各課には要望をどのよ

うにして吸い上げされるのか？まちづくり座談会時は要望ではな

く，将来どうするかという話しかなかった。 

教育部長       １番多いのは，嘱託員からの要望や陳情などが多い。市民の方が

直接言われることもある。危険性や安全性が伴う場合は優先的に

吸い上げる。 

園田委員       学校から上がることも？ 



教育部長       学校から要望がくることもある。 

太田教育長      この前の「まちづくり座談会」はそれぞれの地区をどうしたいか？

で，あの場所では要望を控えてということであった。一括陳情が

あり，それぞれの振興会の会長，役員が座談会に来られて，そこ

であげられなかったものは，陳情であげるという意味あいが強か

ったと思う。 

園田委員       一般の市民は４月に総会がある。そこであげたものがあげられる

のか？ 

教育部長       そこで，振興会長等があげられると思う。 

園田委員       網田のトレーニングセンターが掃除はきれいにしてある。だが，

網戸なし，網が張られてあり，現在は剥がれている。施設の修理

などの予算を要望するにはどうすればいいのか？ 

生涯活動推進課    シルバー等に清掃は委託している。その際，修繕箇所があれば，

あげてくる場合もある。大体は利用者からの声を聴いて修理する

場合が多い。それを受けて，早急に対応しなければならない場合

は修理する。 

岩村委員 小中学校にエアコンを設置していただいた。今年の猛暑に対して

大変良かったと思う。教育委員会にお礼を言いたい。 

           ８ページのスポーツ振興係の方で野球教室があるが，この以外の

種目は考えていないか？サッカーなど。 

教育部長 協会の方から種目が上がってくる。野球が一番多い。 

岩村委員 要望があってから行うということか？ 

教育部長 要望があって行う。 

園田委員 タブレットは各中学校４０台ということだが，鶴城から網田まで

４０台なのか？規模が違うのではないか？ 

学校教育課長補佐 案分して配分する。鶴城を多めに配分する。 

岩村委員 それにソフトは入れるのか？ 

学校教育課長補佐 ソフトはまだ入れない。来年度予算計上する。 

学校教育課 今年度は検索等，慣れさせるということになる。 

伊豫委員 エアコンについて，維持費をどうするか？今のところ保護者の負

担はない。今後をどうするか？県立高校は各自負担となっている。 

 他の市町村では児童・生徒の保護者が負担のところもある。１２

幼・小中学校が使用している。かなりの電気代になってくると思

う。とりあえず，今は付いたばかりなので，無料であるが，将来

はどうするのか，をどう考えているか？ 

学校教育課長 今，県立高校では月５００円の負担になっている。電気代も昨年

度よりかなり上がっている。将来的には負担を検討しなければな

らない。 



近藤委員 網田小の石積は倒壊の恐れがあるということで，現在は立入禁止

などになっているのか？ 

学校教育課長 通学路を反対側に変更している。 

近藤委員 一般の方はとおるのか？ 

学校教育課長 はい。一般の方は通っている。 

教育部長 大阪地震関連で調査し，石積も高さ制限があった。基準に満たし

ていない。以前の基準では良かったが，現在の基準は満たしてい

ない。 

学校教育課長 石積の工事に要する設計費が約２７０万円である。 

近藤委員 小学生は通学路を変更したので良いが，一般の方が通るのは何か

表示しないでよいか？ 

太田教育長  ブロックを調査する際に，網田小学校から「ここの石積はどう

か？」との問い合わせがあった。部長と見に行ったが，傷んでい

る様子はないが，大きな地震では倒壊の可能性もあるということ

で予算を計上した。今，見た感じではすぐ崩れるということはな

いと思う。念のため，子供達は石積と反対側を通るよう指示した。

基準が変わっているということで，新しい基準にそった対応をし

なければいけない。 

近藤委員  「倒壊の恐れがある」と書いてあるので，切迫していると思った。 

教育部長  ブロックでする場合は，金額はあまりかからないと思う。石垣に 

すると，かなりの金額がかかる。実際の工事は住民の方の意向も 

あるので，説明会を開かなければならないと思う。 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議案第６４号   （非公開） 

 

（質疑） 

特になし 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

報告事項 

教育部長   ・第３回市議会定例会について（補正予算，代表質問，一般質問） 

学校教育課長 ・先日の子ども議会の御礼 

給食センター所長 ・給食センターの調理室の工事について 

学校教育課長補佐 ・学校における問題行動について 

       ・いじめについて 

各課長    ・行事予定表について 



岩村委員    １０月１日は「うと教育の日」であるが，行事予定に載せなくて 

        いいか？意識を高めるためにも掲載した方がいいと思う。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

 

太田教育長    本日の日程は全て終了しましたので，平成３０年８月の定例教育委員

会員会を閉会します。 

― 閉会 ― 

（午前１１時５０分） 

 

 

議事録署名 

         委員  伊豫 富久 

 

委員  岩村 俊明 


